

Desafío de la Comisión de "Los 25" a Videla

A Disposición del Fuero Castrense los Líderes Presos

BUENOS AIRES, abril 26 (AFP y AP).—Fueron puestos a disposición del gobierno militar argentino los 21 dirigentes gremiales miembros de la Comisión de los 25, que fueron detenidos el lunes aquí, por haber declarado una huelga general, según informaron sus abogados.

Los sindicalistas, que permanecen detenidos en la cárcel de Caseros, en esta capital, recibieron hoy copias de los decretos que disponen su puesta a disposición del Poder Ejecutivo, en virtud del estado de sitio y por estar encuadrados dentro de la ley de seguridad del Estado e incitación pública a la huelga.

Según medios judiciales, los dirigentes detenidos serían sometidos a la justicia, que puede castigarlos con penas que van de los tres a los diez años de prisión.

Los abogados de los sindicalistas indicaron que no se les permitió visitar a sus defendidos en la cárcel.

Sobre los otros cuatro miembros de la Comisión de los 25 —uno de los dos sectores en que se divide la conducción sindical argentina—, aun en libertad, pesa orden de captura.

Siete dirigentes de esa comisión, que no integraban la cúpula del organismo y que habían sido arrestados el lunes, fueron liberados la noche del martes.

LLEGAN A ARGENTINA LÍDERES INTERNACIONALES

En la víspera del paro nacional ordenado por un sector del sindicalismo argentino, llegaron a Buenos Aires dirigentes de organismos obreros internacionales para solicitar al gobierno militar la libertad de 21 gremialistas presos.

El colombiano Ernesto Molano, en representación de la Confederación Mundial del Trabajo (CMT), llegó de Bruselas en tanto la Confederación Latinoamericana de Trabajadores (CLAT), envió a Ramón Darío Godoy para manifestar "su total solidaridad con los trabajadores argentinos".

Con idéntico propósito llegaron hoy el coordinador para América Latina de la Federación Internacional de Trabajadores de la Industria Metalúrgica (FITIM), Fernando Melgoza, y el dirigente de la Central Obrera Norteamericana AFL-CIO, Sol Chaiken.

En Washington, por otra parte, el presidente de la Federación de Sindicatos de la Industria Automotriz (U. A. W.), Douglas A. Fraser, pidió hoy la liberación de unos 20 dirigentes sindicales argentinos que fueron detenidos luego de convocar a un paro de protesta laboral.

Fraser envió un mensaje al presidente Jorge R. Videla en el que califica de "injustificable" la detención.

El líder norteamericano dijo que, a la luz de esa institución, la UAW, ha iniciado conversaciones con "los principales sindicatos internacionales, el Congreso de Estados Unidos y los partidos políticos claves del Occidente para consultar y determinar las medidas que fueran necesarias ante este aparente desafío a los derechos humanos y a las normas sindicales internacionalmente establecidas".

El Consejo de Asuntos Hemisféricos, del cual la UAW es uno de sus fidecomisarios, manifestó en una declaración para la que la detención de los sindicalistas "es una invitación a un embargo sindical internacional al comercio exterior argentino".

El consejo dijo que el paro al que se llamó refleja "el serio deterioro de las condiciones de vida de la clase trabajadora argentina como resultado de la política económica del ministro José Martínez de Hoz".

Convocan al Paro General Contraviniendo la Negativa del Gobierno Militar de Argentina

BUENOS AIRES, Argentina, 26 de abril. (AP y AFP).—Los 21 líderes sindicales arrestados el lunes pasado por haber convocado un paro nacional para mañana, fueron puestos a disposición del Poder Ejecutivo por aplicación del Estado de sitio, mientras los dirigentes de organismos obreros internacionales llegaron a la capital argentina para solicitar la libertad de los presos. Por su parte, el Departamento estadounidense de Estado expresó que la detención de los 21 dirigentes sindicalistas es una violación de los derechos sindicales internacionalmente reconocidos", expresó Tom Reston, portavoz de la dependencia estadounidense.

Los observadores revelaron que el gobierno analizará también la intervención de los sindicatos cuyos miembros, enrolados en la "Comisión de los 25", convocaron un paro general

negado por el gobierno— en protesta por la política económica nacional; el primero desde que los militares tomaron el poder en marzo de 1976.

El ex Presidente Arturo Frondizi declaró que llegó el momento para que los militares "replanteen" su actual política económica y se sumó a otros dirigentes políticos que piden la libertad de los 21 detenidos.

Ernesto Molano, de la Confederación Mundial de Trabajadores (CTM), llegó desde Bruselas, y Ramón Díaz Godoy, de la Central Latinoamericana de Trabajadores (CLAT), vino desde Caracas para abogar por los dirigentes presos. Se informa desde Italia que organizaciones sindicales de ese país manifestaron su solidaridad con los presos argentinos y exhortaron a la cancillería italiana a "intervenir ante el

gobierno argentino y las sedes internacionales para lograr su pronta liberación".

La comisión provisional de los 25 decidió seguir adelante con la "Jornada Nacional de Protesta". Por su parte, el gobierno del general Jorge Videla "confía en el sentido del pueblo argentino de no aceptar esta acción ilegal", según un documento oficial publicado hoy.

Otras manifestaciones de apoyo a los dirigentes sindicales provienen del presidente de la Federación de Sindicatos de la Industria Automotriz, Douglas A. Fraser, quien en un mensaje enviado al general Videla dice: "Es injustificable tratarlos como agentes de las guerrillas subversivas en lugar de considerarlos como representantes de la fuerza laboral argentina, cuyo interés es el bienestar de sus afiliados y el de la nación".

Con idéntico propósito llegaron a Buenos Aires el coordinador para América Latina de la Federación Internacional de Trabajadores de la Industria Metalúrgica, Fernando Melgoza, y el dirigente de la Central Obrera Estadunidense AFL-CIO, Sol Chaiken.